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Ordre du jour 

Réunion du Conseil Municipal 

du vendredi 22 septembre 2023 à 18 h 
 

 

 

 

ADMINISTRATION GENERALE 

 

* Compte-rendu des délibérations de la séance du Conseil Municipal du 21 juillet 2023 

 

* Compte-rendu des décisions du Maire en application de l’article L.2122-22 du Code 

Général des Collectivités Territoriales depuis le 21 juillet 2023 

 

 

AFFAIRES SCOLAIRES 

 

1 - Charges de fonctionnement des écoles publiques – autorisation de signature d’une 

convention de répartition avec la Ville de Grasse 

 

 

INTERCOMMUNALITE 

 

2 - Convention de partenariat entre la Communauté d’Agglomération Sophia Antipolis, la 

Commune de Tourrettes-sur-Loup, l’Organisme de Foncier Solidaire (OFS) Coop Foncière 

Méditerranée et l’opérateur social La Maison Familiale de Provence - Réalisation de 27 

logements en Bail Réel Solidaire (BRS) « LA CASCADE DU LOUP » à Tourrettes sur Loup 

 

3 - Convention de gestion en flux des droits de réservation des logements sociaux avec le 

bailleur ERILIA – autorisation de signature 

 

 

FINANCES  

 

4 - Constitution d’une provision pour dépréciation de créances 

 

5 - Fiabilisation de l’actif - corrections sur exercices antérieurs 

 

6 - Tarif des spectacles 

 

Questions diverses.  

 

Fin du conseil  
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Conseil Municipal de la Commune de Tourrettes sur Loup 
---------------- 

 

Séance ordinaire du vendredi 22 septembre 2023 
-------------- 

 

PROCES-VERBAL 

----------- 
 
 

L’an deux mille vingt-trois et le vingt-deux septembre à dix-huit heures, les membres du 

Conseil Municipal, légalement convoqués, se sont assemblés, sous la présidence de 

Monsieur le Maire, Frédéric POMA 

 

Monsieur le Maire souhaite la bienvenue aux élus, aux agents, au public, à la journaliste de 

Nice Matin, prie l’assemblée de bien vouloir l’excuser pour ce retard dû à un problème 

technique, et désigne comme  

 

Secrétaire de séance : Nathalie VALGELATA-DALCHER 

 

Nombre de membres en exercice : 27 

 

Présents : Messieurs POMA-DALCHER-Madame DE QUERO-Monsieur Marc MONCHO-

Madame PIERRAT-Monsieur WALLAERE-Madame VALGELATA-Monsieur Sébastien 

MOREAU-Mesdames PELLEGRINO-BARADE-Monsieur CAUVÉ-FALCO-Mesdames 

DUBOIS-YOUSSEF-Messieurs CALLET-BOUIX-JERIBI-Mesdames LACQUA-HERING-

GAVACHE-Monsieur RAIBAUDI-Madame BLANCHARD 

 

Absent(es) ayant voté par procuration en application de l’article L.2120-20 du Code 

général des collectivités territoriales : 

Bertrand LENOIR ayant donné pouvoir à Maurice RAIBAUDI, Géraldine SKRABO-

CRISTINA ayant donné pouvoir à Geneviève PIERRAT, Lauren JASSIN ayant donné 

pouvoir à Anne DE QUERO 

 

Absents excusés : Messieurs DICHARRY-MENDES-BENINI. 

 

Présents : 21 / procurations : 3 / absents : 3 

 

A l’issue de l’appel, le quorum est atteint et la séance est ouverte à 18h10 

 

En préambule, Monsieur le Maire présente l’ordre du jour de la séance qui comporte 6 points 

et propose de rajouter un point n° 7 à savoir « Conseil des sages – Nomination des membres » 

 

Le conseil municipal approuve à l’unanimité 

 

ADMINISTRATION GENERALE 
 

* Compte-rendu des délibérations du Conseil Municipal du 21 juillet 2023 
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Il est soumis à l’Assemblée délibérante le compte-rendu des délibérations de la séance du 

Conseil Municipal du 21 juillet 2023. 

 

 Le conseil municipal adopte à l’unanimité 

___________________ 
 

* Compte-rendu des décisions du Maire en application de l’article L.2122-22 du Code 

Général des Collectivités Territoriales depuis le 21 juillet 2023. 

A la date d’envoi du dossier du Conseil (soit le 15 septembre 2023) : 

 

26/07/2023 Convention de mise à disposition atelier boutique 33 Grand Rue 

 

07/08/2023 Demande de subvention au titre de la Dotation Cantonale 2023 et du produit 

des amendes de police 2023 

Monsieur le Maire : cette subvention sera affectée au programme de réhabilitation de la 

voirie d’un montant de 283 000 € 

. 

07/08/2023 Remboursement anticipé n° 2 - emprunt relais 2021 – Acquisition du Domaine 

du Caire 

Monsieur le Maire : nous avons pu rembourser de manière anticipée l’emprunt d’un montant 

de 335 000 € 

 

07/08/2023 Cimetière Communal - Vente concession trentenaire à Madame GAUDIO 

25/08/2023 Cimetière Communal Renouvellement concession Columbarium Madame 

DOMMEN  

 

 Le conseil municipal prend acte 

 

_______________ 
 

Ordre du jour n° 1 : Charges de fonctionnement des écoles publiques – autorisation de 

signature d’une convention de répartition avec la Ville de Grasse 

2023/52 

 

Monsieur le Maire : nous vous sollicitons régulièrement pour ces conventions entre 

communes pour les enfants qui sont scolarisés en dehors de leur carte scolaire et qui 

demandent des dérogations. Pour rappel, en avril 2023, nous avions adopté le tarif de 1 183 

€ par élève pour les enfants scolarisés à Tourrettes et domiciliés dans une autre commune. La 

ville de Grasse par délibération du 4 juillet 2023 a fixé le montant de participation aux 

charges de fonctionnement à 707,03 € par élève scolarisé. Je vous demande de bien vouloir 

m’autoriser à signer cette convention avec la ville de Grasse, sachant que seuls deux enfants 

sont concernés. Y’a-t-il des questions ? 

 

Madame GAVACHE : Ce sont deux enfants de Grasse scolarisés à Tourrettes ? 

 

Monsieur le Maire : non c’est l’inverse. Aujourd’hui ce n’est que dans un sens. 

 

Madame PIERRAT : une précision, la dérogation a été acceptée car c’est une poursuite de 

scolarité. Nous pouvons difficilement refuser. 

 

 

 Le conseil municipal adopte à l’unanimité 
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_______________ 
 

Ordre du jour n° 2 : Convention de partenariat entre la Communauté d’Agglomération 

Sophia Antipolis, la Commune de Tourrettes-sur-Loup, L’Organisme de Foncier Solidaire 

(OFS) Coop Foncière Méditerranée et l’opérateur social La Maison Familiale de Provence - 

Réalisation de 27 logements en Bail Réel Solidaire (BRS) « LA CASCADE DU LOUP » à 

Tourrettes sur Loup 

2023/53 

 

Monsieur le Maire : nous poursuivons toujours ce projet de logements sociaux sur les 

Valettes. Il avance, je peux vous donner cette information : le défrichement est prévu le mois 

prochain, et le premier coup de pelleteuse pourrait avoir lieu au mois de février. La 

commercialisation va être lancée. 

 

 

 
 

Le projet présenté porte sur la construction d’un ensemble immobilier de 40 logements dont 

13 logements locatifs sociaux et 27 logements en accession sociale (Bail Réel Solidaire) situé 

au 7050, route de Grasse à Tourrettes-sur-Loup. 

 

La partie du programme en accession sociale est donc composée de 27 logements réalisés en 

Bail Réel Solidaire (BRS) par l’opérateur La Maison Familiale de Provence et l’Organisme 

de Foncier Solidaire (OFS) « Coop Foncière Méditerranée ». La typologie de ces logements 

sera la suivante : 16 (seize) T3, 5 (cinq) T4 et 6 (six) T5. 

 

La présente note de synthèse concerne l’encadrement de la commercialisation et de 

l’occupation des 27 logements en BRS.  

 

Pour votre information, le principe du Bail Réel Solidaire (BRS) est un dispositif d’accession 

à la propriété créé par la loi Macron en date du 6 août 2015. Elle dissocie le foncier du bâti 

ce qui permet de baisser le prix du logement. Vous achetez uniquement le logement et vous 

louez le terrain à un organisme foncier solidaire pour un loyer faible en signant un bail réel 

solidaire pour une durée comprise entre 18 et 99 ans. Ces logements BRS sont destinés à des 
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personnes physiques respectant les plafonds de ressources BRS, ayant vocation à occuper le 

bien en résidence principale et n’ayant pas été propriétaires de leur résidence principale au 

cours des deux dernières années. 

 

Les logements sont fléchés prioritairement à destination de ménages qui vivent et/ou 

travaillent sur le territoire de la commune de Tourrettes-sur-Loup et plus largement sur celui 

de la CASA.  

 

Ci-après La grille de prix des logements  

 

Bât  Etage Typologie 
N° de 

logement 

Surface 

habitable 

(SHAB) 

Redevance 

en €/m² 

SHAB 

Redevance 

en € 

Prix de vente 

TTC en € 

(TVA 5,5 %) 

parking 

compris 

Nombre 

de PK 

compris 

A RDC/1 T3 A01 67,61 2 135 € 229 874 € 1 

A RDC/1 T3 A02 67,61 2 135 € 229 874 € 1 

A RDC/1 T4 A03 84,23 2 168 € 286 382 € 1 

B RDC/1 T3 B04 67,62 2 135 € 229 908 € 1 

B RDC/1 T5 B05 93,55 2 187 € 318 070 € 2 

B RDC/1 T5 B06 93,55 2 187 € 318 070 € 2 

B RDC/1 T3 B07 67,62 2 135 € 229 908 € 1 

B RDC/1 T3 B08 67,62 2 135 € 229 908 € 1 

C RDC/1 T3 C09 67,62 2 135 € 229 908 € 1 

C RDC/1 T5 C10 93,55 2 187 € 318 070 € 2 

C RDC/1 T5 C11 93,55 2 187 € 318 070 € 2 

C RDC/1 T3 C12 67,62 2 135 € 229 908 € 1 

D RDC/1 T4 D13 81,88 2 164 € 278 392 € 1 

D RDC/1 T3 D14 63,62 2 127 € 216 308 € 1 

D RDC/1 T3 D15 63,62 2 127 € 216 308 € 1 

D RDC/1 T3 D16 63,62 2 127 € 216 308 € 1 

D RDC/1 T3 D17 63,62 2 127 € 216 308 € 1 

D RDC/1 T3 D18 63,62 2 127 € 216 308 € 1 

D RDC/1 T3 D19 63,62 2 127 € 216 308 € 1 

E RDC/1 T3 E20 67,62 2 135 € 229 908 € 1 

E RDC/1 T5 E21 93,55 2 187 € 318 070 € 2 

E RDC/1 T5 E22 93,55 2 187 € 318 070 € 2 

E RDC/1 T4 E23 77,8 2 156 € 264 520 € 2 

F1 RDC/1 T3 F24 63,62 2 127 € 216 308 € 1 

F1 RDC/1 T3 F25 63,62 2 127 € 216 308 € 1 

F2 RDC/1 T4 F26 80,92 2 162 € 275 128 € 2 

F2 RDC/1 T4 F27 80,91 2 162 € 275 094 € 2 

 

A noter que le prix de vente moyen des logements n’excède pas 3 400 € TTC/m² de surface 

habitable parking(s) compris.  

 

Avez-vous des questions ? 
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Madame HERING : est-ce qu’une priorité réelle est accordée aux Tourrettans pour 

l’affectation des logements ? Un article de ce jour laisse à penser que la gestion est plus 

globale au niveau de la CASA. 

 

Monsieur le Maire : une grille de cotation a été adoptée à l’échelle de la CASA. Cela 

concerne l’attribution des logements locatifs sociaux. En conseil communautaire, nous avions 

voté une nouvelle cotation en privilégiant les Tourrettans. Preuve en est, sur les 13 logements 

de la Madeleine, 8 ont été attribués à des Tourrettans. La cotation pour l’achat, nous avons 

essayé de faire de manière similaire là aussi pour privilégier les Tourrettans, ceux qui 

travaillent dans la commune et ceux qui ont leurs enfants qui y sont scolarisés ou limitrophes, 

car vous avez des enfants de Tourrettes scolarisés à Bar sur Loup. Nous continuons à 

travailler dans cette philosophie-là. Autres remarques ? Je vous propose donc d’accepter les 

modalités exposées dans la convention et de m’autoriser à la signer. 

 

 Le conseil municipal adopte à l’unanimité 

_______________ 
Ordre du jour n° 3 : Convention de gestion en flux des droits de réservation des logements 

sociaux avec le bailleur ERILIA – autorisation de signature 

2023/54 

 

Monsieur le Maire : nous sommes toujours dans la notion d’intercommunalité concernant la 

délibération citée en objet. C’est un peu technique. Quelques mots pour les personnes du 

public : la loi Elan a modifié les modalités de gestion des droits de réservations des logements 

locatifs sociaux en généralisant la gestion en flux annuel, en lieu et place de la gestion en 

stock, et ce à compter du 24 novembre 2023. 

 

La gestion en stock porte sur des logements identifiés par le réservataire (Etat, collectivités 

territoriales, employeurs, etc…) dans chaque programme nouvellement livré. Lorsqu’ils sont 

libérés, ils sont mis à la disposition du réservataire pour qu’il propose des candidats.  

 

La gestion en flux porte sur l’ensemble du patrimoine de logements locatifs du bailleur à 

l’échelle de la collectivité. Cela devrait permettre plus de souplesse et de fluidité dans la 

gestion du parc social. Nous sommes obligés de mettre en conformité les conventions signées 

antérieurement. Aujourd’hui, le bailleur ERILIA a un logement sur la commune, c’est pour 

cela que vous avez la convention en annexe. Pour votre information, ce projet de convention 

est identique à celui de la CASA pour l’estimation des flux de logements sociaux du 

contingent de la communauté. Il n’entraîne pas de modification dans la procédure 

d’attribution des logements sociaux du territoire de la CASA. Avez-vous des questions ? 

Chers collègues, je vous demande donc d’approuver la convention et de m’autoriser à la 

signer. 

 

 Le conseil municipal adopte à l’unanimité 

_______________ 
 

Ordre du jour n° 4 : Constitution d’une provision pour dépréciation de créances 

2023/55 

 

Monsieur le Maire : c’est une délibération qui revient chaque année. Je passe la parole à 

Madame PELLEGRINO-WALLAERE, adjointe déléguée aux finances. 

 

Madame PELLEGRINO-WALLAERE : la constitution de provision comptable est une 

dépense obligatoire pour les communes lorsque le recouvrement des restes à recouvrer est 
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compromis. Une créance devient douteuse dès lors qu’apparaissent des indices certains de 

difficulté de recouvrement ou dès lors qu’elle a fait l’objet d’une contestation sérieuse. Il est 

alors nécessaire de constater une provision car la valeur des titres pris en charge dans la 

comptabilité peut s’avérer inférieure à celle attendue, et générer une charge. Selon le service 

de gestion comptable d’Antibes, il est nécessaire de constituer une provision d’au moins 15 % 

des créances de plus de deux ans. En début 2023, les restes à recouvrer faisaient apparaître 

la nécessité de constituer une provision pour créances douteuses à hauteur de 19 350 euros. 

Cette somme a été inscrite au Budget Primitif de 2023 au compte 6817. Suite à une mise à 

jour en date du 30 août 2023, cette liste a été arrêtée à hauteur de 15 217,92 euros 

correspondant à 15 % des créances de plus de deux ans. Il convient donc aujourd’hui de 

procéder aux écritures comptables permettant de constituer cette provision. Afin d'actualiser 

le montant de la provision constituée, il y a également lieu de reprendre la provision 

constituée en 2022, pour un montant de 19 440 € au 7817. 

 

Monsieur le Maire vous propose : 

 

- de reprendre la provision pour créances douteuses constituée en 2022 à hauteur de  

19 440 euros générant une recette au compte 7817 ; 

 

- de comptabiliser une nouvelle dotation pour l'exercice 2023 à hauteur de 15 217.92 euros et 

l’imputer au compte 6817, ouvert au BP 2023. 

 

 

 Le conseil municipal adopte à l’unanimité 

_______________ 
 

Ordre du jour n° 5 : Fiabilisation de l’actif - corrections sur exercices antérieurs 

2023/56 

 

Monsieur le Maire : c’est un point technique, nous avons des anomalies qu’il faut corriger, 

pour cela je passe la parole à Madame PELLEGRINO-WALLAERE. 

 

Madame PELLEGRINO-WALLAERE : dans le cadre du passage à la M57, le service des 

finances de la commune a réalisé un travail de fiabilisation de l’actif conjointement avec le 

service de gestion comptable d’Antibes. Il a été constaté des anomalies sur les comptes 4581 

et 4582, « opérations sous mandat ». Les recherches effectuées n’ont pas permis de retrouver 

l’origine de ces sommes, existant depuis 2007 à l’actif communal. Ces corrections sont sans 

impact sur les résultats car elles relèvent des opérations d’ordre non budgétaires. Il convient 

donc de passer les écritures suivantes : débiter le compte 458201 par le crédit du compte 

458101 pour un montant de 20 187,73 € et ensuite débiter le compte 458201 par le crédit du 

compte 1068 pour un montant de 69 400 ,23 €. 

 

Monsieur le Maire vous propose d’autoriser le comptable public à effectuer les écritures 

d’ordre telles qu’énoncées. 

 

Monsieur le Maire : effectivement le passage à la nomenclature M57 amènera à procéder de 

temps en temps à des rectifications. Avez-vous des questions ? 

 

 

 Le conseil municipal adopte à l’unanimité 

_______________ 
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Ordre du jour n° 6 : Tarif des spectacles 

2023/57 

 

Monsieur le Maire : le 5 février 2015, le Conseil Municipal avait fixé les tarifs des droits 

d’entrée des spectacles organisés par la commune, à savoir théâtre et concerts. Aujourd’hui, 

il faut les ajuster en prenant en considération la renommée de l’artiste et de faire une entrée 

de :  

 

- 5 € pour les artistes de renommée locale 

- 10 € pour les artistes de renommée régionale  

- 15 € pour les artistes de renommée nationale 

Avez-vous des questions ? 

 

Madame LACQUA : n’est-ce pas trop difficile d’évaluer la différence entre renommée 

régionale et renommée locale ? Si nous prenons l’exemple de Monsieur Scott ALLEN, 

reconnu dans la région et localement à Tourrettes sur Loup. Il est venu tout cet été. Il est 

localement très connu par de nombreux Tourrettans, reconnu régionalement et nationalement 

car travaillant avec des artistes parisiens. Comment détermine t’on sa renommée ? 

 

Monsieur le Maire : si l’artiste est local, mais a une renommée nationale, on comptera la 

renommée nationale. Y a-t-il d’autres remarques là-dessus ? 

 

 Le conseil municipal adopte à l’unanimité 

 

____________________ 

 

Ordre du jour n° 7 : Conseil des Sages – Nomination des membres 

2023/58 

 

Monsieur le Maire : nous rajoutons l’ordre du jour n° 7 qui concerne le Conseil des Sages. 

J’avais souhaité depuis quelques temps la mise en place de ce conseil, composé d’un groupe 

de personnes connues pour leur sagesse afin qu’elles puissent guider, avec impartialité, les 

élus dans leurs réflexions sur les grandes problématiques de la commune. Ce conseil sera 

composé par un président, le maire président de droit, d’un vice-président. J’ai souhaité 

confier la vice-présidence à Maurice RAIBAUDI car c’est une personne que j’apprécie, 

j’apprécie également sa sagesse et le regard qu’il peut avoir sur la commune. Il me semblait 

donc intéressant que Maurice RAIBAUDI puisse prendre en charge ce Conseil des Sages. 

Suite à son assentiment, je lui ai demandé de réfléchir aux membres qui pourraient composer 

ce conseil. Il m’a proposé les membres suivants, vous verrez que la parité a été respectée : 

 

- Roland PIGALLIO 

- Nicole LAMBERT 

- Henri WINCKLER 

- Pascale DUMONTEL 

- Didier BINDER 

- Michèle CAUVÉ-FALCO 

 

Avez-vous des questions ? 
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 Le conseil municipal adopte à l’unanimité 

 

Monsieur RAIBAUDI : pour information, la première réunion du Conseil des Sages aura lieu 

vendredi 29 septembre 2023. 

 

Monsieur le Maire : à peine élus, déjà au travail. 

_______________ 
 

Monsieur le Maire : concernant les questions diverses, je n’en ai pas reçu du groupe 

Tourrettes 2020-2026. 

 

Intervention de Madame HERING : le site de la commune ne comporte pas la liste des 

commissions municipales et extra-municipales, ni leur composition. Or, c’est important pour 

la transparence de la vie publique. De même, il a été dit qu’il y aurait des comptes rendus 

écrits des différentes commissions. Or, il n’y en a jamais eu. Il serait bien que ceux-ci soient 

faits de manière systématique. 

 

Maire le Maire : je vais répondre à la première partie de votre remarque. Vous avez raison. 

J’ai rencontré le SICTIAM il y a quelques jours. Je voulais notamment faire évoluer le site 

internet, car c’est eux qui le gèrent. C’est très compliqué, nous n’avons pas beaucoup de 

marges de manœuvre aujourd’hui. Il est difficilement modifiable. J’ai demandé au SICTIAM 

de revoir la conception du site afin que nous puissions intégrer de nouvelles rubriques. Et 

concernant les comptes rendus écrits, nous serons plus vigilants à l’avenir. Peut-être que 

pour les prochaines commissions, je pourrais désigner comme secrétaire de séance ? 

 

Monsieur BOUIX : sur toute la partie ouest du territoire, il y a de gros problèmes persistants 

de sangliers qui renversent et percent les poubelles/containers. Des solutions au niveau 

individuel existent, il faudrait communiquer en ce sens. Pour les grosses poubelles, il est 

possible de protéger les poubelles avec des dispositifs solides. Presque tous les matins les 

détritus jonchent les bords de route. Il faudrait pouvoir proposer des solutions. 

 

Monsieur le Maire : vous imaginez bien qu’un gros travail a été entrepris avec la CASA. 

Nous devons faire non seulement un point post saison estivale, mais également sur le 

ramassage des ordures ménagères. Les équipes de la CASA interviennent régulièrement et 

sont conscientes de la problématique. Elles font remonter les problèmes rencontrés, nous 

également. Aujourd’hui une réflexion est en cours. 

 

Madame PIERRAT : une tournée a été faite hier matin aux Valettes, Courmettes et Saint 

Arnoux avec les services techniques, nous avons pu constater l’état de la chaussée. Nous 

avons également constaté que certains administrés ne rentraient pas systématiquement leurs 

containers après l’enlèvement des ordures. Sur le chemin de Saint Arnoux, il y a beaucoup de 

porte à porte. Nous avons deux emplacements d’apport volontaire où sont entreposés des 

containers. Un de ces emplacements dessert une propriété privée comprenant un ensemble de 

4 ou 5 maisons et l’accès à ces containers est rendu impossible par les containers individuels 

couchés en travers. 

 

Monsieur DALCHER : nous pouvons apporter des solutions sur les points d’apport volontaire 

situés sur le domaine public et pour tous ceux qui sont en porte à porte, ce n’est pas 

envisageable de faire des aménagements pour des containers privés. Une communication est 

faite par la CASA, pour rappeler aux uns et aux autres de ne pas laisser les containers sur la 

voie publique après collecte. 
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Madame HERING : beaucoup de messages sont publiés sur les réseaux sociaux. Il serait 

opportun d’envoyer systématiquement une communication aux administrés sur leur 

responsabilité et leur rappeler les règles. 

 

Monsieur le Maire : dans l’urgence, j’ai demandé à ce qu’une battue administrative soit faite. 

Trois ont été effectuées depuis. Mais la prolifération des sangliers est telle que cela va être 

compliqué. 

 

Madame GAVACHE : en attendant une solution pérenne, pour les containers collectifs, 

certains les attachent avec des sandows ou entravent le couvercle. Cela pose-t-il un problème 

aux éboueurs ? 

 

Monsieur DALCHER : oui. Nous avons eu des retours de la CASA, de la régie, de l’entreprise 

prestataire ou des ripeurs qui ont exprimé des difficultés à la collecte des points d’apport 

volontaire parce que les couvercles étaient fermés, les containers attachés. Ils ont des 

cadences à respecter. Il nous faut donc trouver d’autres solutions. Comme celle évoquée par 

Monsieur BOUIX  et présentée par Monsieur AMPHOUX de la CASA qui a été mise en place 

à Antibes à la Valmasque à côté de Sophia. 

 

Monsieur le Maire : autres remarques ? 

 

_______________ 
Informations diverses 

 

1- Projets implantation antennes 5G Free 

J’ai été informé, il y a quelques semaines par un collectif de riverains du quartier Saint 

Arnoux, que des études de sol étaient réalisées sur un terrain privé par Free dans le but 

d’implanter une antenne 4G 5G. Nous nous sommes rencontrés à plusieurs reprises avec le 

collectif. J’ai donc décidé de convoquer Free le 30 août dernier. Ils m’ont confirmé les 

démarches en cours en vue d’installer une antenne relais de 18 mètres sur le chemin Saint 

Arnoux mais également une deuxième antenne de 30 mètres sur le lieu-dit « la Papeterie » sur 

un terrain privé. Comme je vous le disais, j’ai reçu le collectif de Saint Arnoux que je soutiens 

afin d’envisager une stratégie commune. J’ai écrit au député Eric PAUGET qui m’a expliqué 

porter ce dossier sur un plan national pour obliger les opérateurs à se regrouper, car cela 

devient un sujet de société qui va se développer. Plusieurs communes aux alentours sont déjà 

concernées : le Bar sur Loup, Le Rouret, Saint-Jeannet. Le député souhaiterait que soit mise 

en place une commission départementale entre l’AMF (Association des Maires de France), 

les opérateurs, le Préfet afin qu’il y ait une cartographie des projets et surtout de l’estimation 

de l’évolution des projets. J’ai également contacté la personne chargée de l’infrastructure 

numérique de la Préfecture. C’est une cellule mise en place il y a quelques temps pour créer 

un lien entre les opérateurs et les maires. Pour le moment, je n’ai pas eu de retour. L’ABF a 

été également sollicitée et a répondu par un avis défavorable sur le projet de Saint Arnoux. 

Le responsable des sites classés à la DREAL (Direction régionale de l'environnement, de 

l'aménagement et du logement), puisque Saint Arnoux dépend du site classé des Baous, a 

également émis un avis défavorable de principe et a annoté que ce projet situé en site classé 

devra recueillir un avis favorable de la commission départementale des sites et du ministre 

chargé des sites dans le cadre du dossier d’urbanisme. J’ai également écrit au Président du 

PNR, l’animateur de la CASA de Natura 2000 qui malheureusement m’ont répondu ne pas 

avoir de moyens coercitifs face à de tels projets. Aujourd’hui, je vais écrire à l’opérateur afin 

de lui demander de me faire un retour cartographié sur le fait que les futures antennes 

couvrent bien des zones blanches, je ne suis pas contre l’évolution de la technologie mais cela 

doit être fait en concertation avec les maires, avec des présentations à longs et moyens termes 



Page 12 sur 13 

 

qui regroupent tous les opérateurs. Il est évident que sur les dossiers qui seront présentés, je 

vais émettre des réserves à ces projets sur le fait notamment de l’atteinte paysagère. 

 

2- Reconnaissance de catastrophe naturelle au titre la sécheresse en 2022 

L’arrêté du 22 juillet 2023 publié au journal officiel du 14 septembre reconnait l’état de 

catastrophe naturelle pour notre commune suite à des mouvements de terrains différentiels et 

consécutifs à la sécheresse et la réhydratation des sols pour la période allant du 1er avril au 

30 septembre 2022. Mesdames, Messieurs les Tourrettans si vous avez eu des problèmes liés 

à cette période liée à la sécheresse, vous avez 30 jours pour faire une déclaration à votre 

assurance soit jusqu’au 13 octobre 2023. 

 

3- Rapprochement avec Grasse  

Nos liens historiques avec Grasse ne sont plus à démontrer. Ces liens sont en train de se 

resserrer grâce à un partenariat que nous mettons en place avec les parfumeurs mais 

également avec l’Office du Tourisme du Pays de Grasse et avec la mairie de Grasse. En effet, 

les savoirs faire liés au parfum du Pays de Grasse, la culture de la plante à parfum, la 

connaissance des matières premières naturelles et leur transformation, l’art de composer des 

parfums font partie du patrimoine immatériel de l’UNESCO. Et même dans le cadre du 5ème 

anniversaire, des événements en partenariat avec Grasse seront organisés autour de la 

violette pour ce savoir-faire lié au parfum et à la culture de la plante à parfum. 

 

4- Point sur la rentrée scolaire 

Tout s’est bien passé dans nos 3 écoles et à la crèche. Je vous rappelle d’ailleurs que le 

nouveau délégataire de la crèche la Mutualité Française a pris ses fonctions au 1er septembre 

2023. Ci-après un tableau sur la rentrée scolaire qui vous permettra de voir les effectifs par 

classe. 

 
 

 

Un exercice d’évacuation lié au tremblement de terre a eu lieu ce matin, tout s’est bien déroulé. 

D’autres exercices suivront. 

 

__________________________ 
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Evènements septembre-octobre 2023 

 

- le 29 septembre 2023 le forum santé « Bien vivre sa retraite » en collaboration avec le 

département des Alpes Maritimes, la Mutualité Française et le CCAS de la commune, journée 

dédiée à la santé et au bien-être des séniors ; je vous ai distribué le programme ; 

 

- demain à Saint Vallier toute la journée la Fête du PNR, je vous invite à vous y rendre car il y a de 

nombreux stands qui vous feront découvrir les diverses activités du PNR ;  

 

- Présence d’une classe du lycée Horticole d’Antibes pour une étude sur la commune (thèmes 

développés :  écologie, agriculture, paysages urbains, l’histoire, le déploiement des 

infrastructures) ; 

 

- Dimanche : Trail de Tourrettes (Départ 10h – Remise des prix 16h30) ; 

 

- Vendredi 29 septembre - 10h00 à 16h00 - Espace Ceuzin - Forum bien vivre sa retraite  

 

- Vendredi 13 octobre – Espace Ceuzin  - 20h30 -  Spectacle de Perrine Perez – On s’adapte 

 

- Mardi 24 octobre : village OGC Nice (Place libération) ; 

 

- Jeudi 26 octobre – Vernissage de l’exposition Patrick ROSIU (Espace Muséal)  

 

Le prochain conseil municipal aura lieu le vendredi 1er décembre à 18h. 

 

L’ordre du jour étant épuisé, Monsieur le Maire clôture la séance à 19h20. 

 

 

 

Le Maire La Secrétaire de séance 

 

 

 

Frédéric POMA Nathalie VALGELATA-DALCHER 


